



CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENTO - ALTO ADIGE REGIONALRAT TRENTINO - SÜDTIROL

XV Legislatura - Anno 2014

Bolzano, 18 febbraio 2014
prot. n. 371 Cons. reg.
del 20 febbraio 2014

Al Signor
Presidente del Consiglio regionale
Sede

M O Z I O N E N. 3/XV Problemi al traffico in Valle Isarco – chiusura delle strade e cantieri

Il traffico in Valle Isarco provoca ripetutamente dei problemi; nel contempo anche la natura fa in modo che il traffico diventi problematico. La conformazione geomorfologica del terreno in Valle Isarco fa sì che a causa di copiose piogge o nevicate si verifichino ripetutamente delle cadute massi o smottamenti. Quest'anno l'inverno, con le sue intense e persistenti precipitazioni, ha provocato ancora maggiori problemi con la chiusura di strade e lavori in corso.

La situazione è particolarmente critica tra Bolzano e Chiusa. A Campodazzo la strada statale (amministrata dalla Provincia) dopo varie settimane di chiusura è stata riaperta al traffico, per poi essere nuovamente chiusa per parecchio tempo. L'unico collegamento su strada tra Bolzano e Bressanone è costituito dall'Autostrada del Brennero. Purtroppo su questo tratto ci sono ben tre cantieri e questo comporta che spesso si formino delle lunghe code, cosa che esaspera i residenti e i turisti, provocando tra l'altro anche notevoli danni economici. Gli imprenditori lamentano molte ore di assenza dal lavoro e proteste da parte dei clienti.

Che la natura ponga l'uomo di fronte a sfide continue e che l'uomo non possa dominare la natura, è risaputo. Ma per gli interessati è intollerabile che nel caso di specie non vi sia stato ancora alcun coordinamento tra l'amministrazione provinciale e l'Autostrada del Brennero s.p.a., di cui la Provincia è azionista. Comprensibile è dunque la richiesta di rimborso dei pedaggi autostradali.

Tutto ciò premesso, il Consiglio regionale

i m p e g n a

la Giunta regionale a sollecitare per il futuro un coordinamento con l'Autostrada del Brennero nel caso di chiusura delle strade dovuta a fenomeni naturali o di cantieri nella Valle Isarco, al fine di evitare inutili code.

F.to: I CONSIGLIERI REGIONALI

Pius LEITNER
Ulli MAIR
Roland TINKHAUSER
Sigmar STOCKER
Walter BLAAS
Tamara OBERHOFER



CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENTO - ALTO ADIGE REGIONALRAT TRENTINO - SÜDTIROL

XV. Legislaturperiode – 2014

Bozen, 18. Februar 2014
Prot. Nr. 371 RegRat
vom 20. Februar 2014

An den Präsidenten
des Regionalrates

Nr. 3/XV

B E S C H L U S S A N T R A G Verkehrsprobleme im Eisacktal – Straßensperren und Baustellen

Der Verkehr durch das Eisacktal verursacht immer wieder Probleme; gleichzeitig sorgt die Natur dafür, dass auch der Verkehr selbst Probleme bekommt. Die besondere geomorphologische Beschaffenheit des Eisacktales bringt es mit sich, dass es infolge größerer Regen- bzw. Schneemengen immer wieder zu Steinschlag und Erdrutschen kommt. Der diesjährige Winter sorgt mit anhaltenden und massiven Niederschlägen in besonderer Weise für Straßensperren und Baustellen.

Besonders akut ist die Lage zwischen Bozen und Klausen. In Atzwang wurde die (vom Land verwaltete) Staatsstraße nach mehrwöchiger Sperre kurz für den Verkehr freigegeben, um dann wieder für längere Zeit gesperrt zu werden. Die einzige Verkehrsverbindung auf der Straße zwischen Bozen und Brixen ist somit die Brennerautobahn. Leider bestehen auf dieser im betroffenen Abschnitt gleich drei Baustellen. Dies hat zur Folge, dass es häufig zu langen Staus kommt, was einerseits Einheimische und Gäste verärgert, andererseits aber zu finanziellen Einbußen führt. Unternehmer beklagen viele Stunden an Arbeitsausfällen und die Kritik ihrer Kunden.

Dass die Natur die Menschen immer wieder vor große Herausforderungen stellt und dass der Mensch die Natur nicht beherrschen kann, wird niemand in Abrede stellen. Dass im gegenständlichen Fall jedoch keine Koordinierung zwischen Landesverwaltung und Autobahngesellschaft, an der das Land ebenfalls beteiligt ist, stattfindet, empfinden die Betroffenen als Zumutung. Die Forderung nach Rückerstattung der entsprechenden Mautgebühren ist verständlich.

Der Regionalrat

v e r p f l i c h t e t

den Regionalausschuss, künftig bei Straßensperren infolge von Naturereignissen und Baustellen im Eisacktal eine Koordinierung mit der Brennerautobahn anzustreben, um unnötige Staus zu verhindern.

Gez.: DIE REGIONALRATSABGEORDNETEN

Pius LEITNER

Ulli MAIR

Roland TINKHAUSER

Sigmar STOCKER

Walter BLAAS

Tamara OBERHOFER